

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 8 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y 1 real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

La *Gaceta* del día 25 publica una real orden del ministerio de la Gobernacion mandando publicar en la *Gaceta* la relacion de los individuos de la guardia civil que se han distinguido durante el mes de abril último en la custodia de la riqueza forestal, y reproduciendo á los gobernadores civiles el encargo de aplicar á los denunciados las penas correspondientes.

Extranjero.

París, 22. — Ciento cincuenta senadores han votado en favor de la disolucion inmediata de la Cámara de los diputados, y 130 han votado en contra.

El gabinete presidido por el duque de Broglie ha obtenido una mayoría de 20 votos en favor de su política.

El escrutinio ha tenido lugar subiendo cada senador á emitir su voto en la tribuna.

—El orden mas absoluto y perfecto no ha dejado de reinar ni un momento hoy en París.

—Se espera la publicacion de una carta del señor Thiers, en la cual hará importantes declaraciones.

—El día 17 salió de Viena don Carlos, con una autorizacion del ministro de Negocios extranjeros austriaco, para que sus caballos pudieran atravesar la frontera, pues está prohibida en absoluto en Austria la exportacion caballar. D. Carlos no lleva en este viaje otro objeto que aprender la estrategia al lado del gran duque Nicolás y el principe Carlos de Rumania.

Londres, 24. — Un telegrama de Copenhague dice que los ministros han llevado á los tribunales á varios diputados de la izquierda por haber publicado un manifiesto durante el interregno parlamentario, en el cual sostenian que habian violado la Constitucion los individuos del actual gabinete.

GUERRA DE ORIENTE.

Londres, 24. — Antes que Rusia, ocupará Turquía el Timock.

—Continúa sin cesar el bombardeo comenzado anteayer entre Vidin y Calafat,

Han recibido un importante refuerzo las tropas austriacas de la frontera herzegovina.

París, 26. — Los montenegrinos han perseguido en los desfiladeros á las tropas mandadas por Suleiman

Asegúrase que se ha acordado la ocupacion de la Bosnia por los rusos. Estos han tomado á Hirseva y pasarán á Nicópolis.

Suleiman bajá está acampado en el llano de Sponz.

Muktar-bajá ha quedado victorioso en las inmediaciones de Delibaba.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Santiago de Cuba 30 de Mayo de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio y apreciable di-

rector: ya tendrá V. conocimiento, tanto por las noticias transmitidas por el cable cuanto por los periódicos de esta isla, del movimiento de avance á Oriente, practicado por el mayor número de fuerzas que operaban en el rico y vasto territorio, que comprenden las Cinco Villas, cuyo itinerario ha sido de doble efecto, puesto que en sus marchas han hecho las columnas reconocimientos de verdadera importancia, batiendo repetidas veces al enemigo y causándole bajas de consideracion.

La guerra en aquel departamento ha quedado reducida á insignificantes partidas, compuestas en su mayor número de negros y chinos cimarrones, las cuales son activamente perseguidas por fuerzas del ejército, fraccionadas en columnas de 30, de 20 y hasta de 10 hombres.

Solo los resultados obtenidos, justifican el intento que varias veces han demostrado partidas reunidas, pretendiendo atravesar la Trocha (del Júcaro al Mocón), creyendo sin duda encontrar en el centro, mas reposo que en las Villas; pero han tenido que desistir de su propósito, por haberlos rechazado y aun perseguido, las fuerzas que guarnecen aquella importante línea militar.

Segun datos que tengo por exactos, se han causado al enemigo en el territorio de las Villas desde nuestro avance, mas de 600 bajas en todos conceptos, número relativamente significativo, si se tiene en consideracion el exiguo que de insurrectos queda allí.

La reconstruccion de poblados, fincas de ganado y zonas de cultivo, en cuyo importante y trascendental asunto está ocupándose por iniciativa el Excmo. Sr. general en jefe, el señor gobernador político y comandante general de dicho departamento, mariscal de Campo don Manuel Armiñan, con un celo digno del mejor encomio, ha levantado notablemente el espíritu de los habitantes de aquellas localidades, algo abatido por ocho años consecutivos de lucha de destruccion y de sangre; y las acertadas disposiciones de dicho general dán á la agricultura y al comercio de allí un apoyo tal, que con las garantías que ofrece la paz, pronto la explotacion de sus inmensas riquezas cubrirá con oro la destruccion promovida por la anormalidad de la guerra.

Ha influido mucho á tan lisongeros resultados, la generosa política de atraccion sostenida por el general Martínez Campos, permitiendo el regreso al seno de sus familias á infinidad de deportados, que lo estaban por infidencia y otros motivos políticos, en la cercana Isla de Pinos y los cuales bendiciendo la mano protectora del bondadoso é insigne general, desean ardientemente la paz, cuyas positivas ventajas ya comprenden.

En vista del número excesivo de prisioneros de guerra hechos por nuestras fuerzas en las últimas operaciones practicadas en las Villas,

se ha prolongado hasta 1.º de Junio, el plazo que por bando de S. E. tenían aquellos señalado para ser fusilados en caso de ser habidos.

El estado general de los departamentos restantes, ó sean Cuba, Centro, Bayamo, Holquiri y la Trocha, mandadas respectivamente por los inteligentes generales Saenz de Tejada, Cassola, Cortijo, Morales de los Rios y brigadier Rodriguez Arias, ofrecen ventajosísimas condiciones nuestras fuerzas, que en ciertas partes operan ya por compañías; y, por mas que el enemigo rehuye por regla general el combate, los encuentros se suceden, notándose visible y favorablemente el resultado de las operaciones.

Se procede á la construccion é instalacion de las líneas telegráficas y estaciones de campaña, en esta parte de la Isla con admirable celo, siendo de esperar que pronto en apoyo del mejor servicio, trasmita el telégrafo las noticias entre los puntos determinados, que son los que aconseja la estrategia militar.

El tiempo de las lluvias se nos ha echado encima ya, y si bien es verdad que imprimirá cierta paralización á nuestros movimientos, no lo es menos que será de peores consecuencias para el enemigo, que no cuenta con recursos para atenuarlas siquiera.

El Excmo. Sr. general Martínez Campos ha dispuesto que la actividad de las operaciones durante el tiempo de las aguas, se concilie con la conservacion de la salud del soldado, cuya medida revela á la par que la justicia los humanitarios sentimientos del mismo.

Las oficinas del cuartel general están establecidas por ahora, en esta ciudad no pudiendo señalar el día de su salida, por ignorarlo.

Con este motivo se repite de V. atento S. S. q. b. s. m.,

M. Terradas.

Madrid 25 de junio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi estimado compañero: Ya habrá visto V. en los periódicos madrileños, el espectáculo desagradable ocurrido en la noche del sábado en los jardines del Buen Retiro. El citado suceso continua dando pasto á las conversaciones de los círculos noticieros y el tribunal competente trabajando día y noche en la instruccion del sumario que lleva trazas de ser muy largo por la multitud de testigos que hay pendientes de exámen.

De París desde ayer vienen escapando las noticias de un modo notable, lo cual no es extraño si se atiende á que la alta cámara ha resuelto la cuestion que por espacio de bastantes días ha venido excitando el interés general. El decreto de disolucion del Congreso ha sido leído en la sesion de hoy que se levantó enseguida despues de la lectura que produjo manifestaciones de desagrado en la izquierda.

El capitán general del distrito, tuvo esta tarde á primera hora una

conferencia con el ministro de la Guerra, en la que parece que solo se trató de la cuestion del Retiro, que continua en pié, por la agitacion que se notaba entre algunos paisanos de la clase del pueblo. Ambos á las dos se reunieron en el despacho del señor Cánovas donde conversaron con éste sobre el asunto. Ante el temor de que algunos descontentos puedan tratar de reproducir iguales escenas en el indicado jardin del Retiro, las autoridades tienen tomadas las medidas para sofocar con mano fuerte cualquier intento de desorden. Los jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnicion han recibido orden de permanecer esta noche en sus cuarteles y los ayudantes del ministro de la Guerra han recibido tambien orden para que á las siete y media de la tarde esten en el palacio de Buenavista, unicamente como medida de precaucion. A juzgar por lo que he visto pareceme que la cosa no tendrá mayores consecuencias, á pesar de cuanto en contrario se dice por la gente caliente, que presenta la cosa ocasionada á conflictos que la mayoría procura conjurar por cuantos medios puedan conducir al objeto deseado y es indudable que nada nuevo pasará. Como los periódicos de la mañana habian anunciado que el diputado general señor Salamanca interpelará al gobierno hoy acerca de este suceso, la concurrencia á las tribunas y á los bancos ha sido numerosa. Efectivamente á primera hora dicho señor formuló su interpelacion, que contestó en un discurso de regulares dimensiones el ministro de la Gobernacion, quien despues de quitar á la concurrencia el carácter militar que al principio se le dió, hizo una manifestacion calorosa y satisfactoria para el ejército, un cumplido elogio de las autoridades por la conducta que observaron en la noche del 23, añadiendo que el coronel retirado señor Eloia, de procedencia federal, mandaba el grupo de los alborotadores que mas se distinguió en aquellas despreciables escenas. El señor Salamanca pidió y obtuvo la palabra y rebatió muchos de los conceptos asentados por el ministro y afirmando que en el local se encontraban gran número de militares, vestidos de paisanos, conviniendo en que la cuestion no tenia carácter militar y que solo podia considerarse como del público ofendido por el atentado cometido el jueves último con el oficial, que se encontraba en Madrid escapado, frase festual, puesto que sin licencia se habia ausentado de su destino, y por tanto no se sabe aun quien es ni donde para pero que las autoridades debieron evitar á todo trance los desmanes que todo el mundo lamenta. Rectificó el señor Romero Robledo y el señor marqués de Sardoal terció en el debate para hacer algunas consideraciones sobre las declaraciones hechas por aquel, haciendo algunas citas históricas sobre la renombrada partida de la Porra y que en concepto de dicho ora-

dor habian sido encumbrados sus mas caracterizados individuos por uno de los mas importantes de la situacion. Aqui el debate llegó á tomar gran interés para los espectadores que oyeron con religioso silencio á estos diputados que se mostraron extraordinariamente enérgicos y hasta se hicieron alusiones al señor Ducazcal por el espresado señor marqués, que fueron recibidas con muestras de satisfaccion por los bancos de la izquierda y del centro. El señor Romero Robledo, decíase, que en esta conferencia no ha estado á la altura de su reputacion. Casi toda la sesion se ha empleado en el asunto del Retiro, que ha producido un acalorado debate, cuyo extracto verá V. en los periódicos que recibirá cuando esta. Varios individuos del cuerpo diplomático ocupaban sus tribunas.

De Paris nada nuevo se sabe.

Las operaciones contra los insurrectos de Cuba se han suspendido por efecto de la estacion y nuestras tropas permanecerán en los destacamentos que antes guarnecian hasta octubre próximo en que reanudarán sus tareas.

El corresponsal.

Madrid 26 de junio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: Anoche y todo el día de hoy, ha continuado siendo el tema de las conversaciones en todos los círculos políticos, los diferentes discursos pronunciados por el ministro de la Gobernacion en la sesion celebrada ayer en el Congreso, con motivo de las interpelaciones formuladas por varios diputados, propósito de la cuestion del Retiro. La impresion general ha sido desfavorable para el señor Romero Robledo, á quien sus intimos amigos hubieran querido ver mucho menos vehemente al ocuparse del asunto á que fué provocado por sus adversarios. En este sentido se espresaban hablando esta tarde particularmente por los pasillos de la cámara popular con algunos de sus correligionarios. Se dice que la autoridad militar ha manifestado grande empeño en averiguar quien es el oficial que fué herido en el mencionado jardin.

Los dos militares que se encontraban detenidos fueron trasladados á las prisiones de San Francisco.

Un telégrama de procedencia particular recibido hoy de la Habana, participa que dentro de breves días llegará á dicha ciudad el general Martínez Campos, aprovechando la suspension de operaciones. Atribúyese á éste el patriótico deseo de consagrar toda su actividad y diligencia durante el interregnum indicado, en resolver todas las dificultades con que viene luchando en la cuestion económica, de acuerdo con el general Jovellar.

Dícese que es inminente la salida de Romero Robledo del ministerio.

Va á salir el correo.

El corresponsal.

Sr. Director de LA LUCHA.

Olot 26 de Junio de 1877.

Muy señor mio y de toda mi consideracion: Sentimos infinito que el señor Inspector de orden público don Sagismundo Ros salga mañana de esta y se traslade á esa ciudad, con orden superior, para prestar en la mencionada capital sus relevantes servicios. Durante su permanencia en esta localidad ha desempeñado su deber, con el mas satisfactorio tacto y delicadeza, conquistando con su celo y actividad el aprecio y distincion de todo el vecindario, habiendo armonizado con las respectivas autoridades, que recíprocamente se complacian dándole fuerza y vigor para que pudiera atajar todo aquello que estuviera reñido con el orden y la moralidad.

Le deseamos le vaya bien y nos despedimos de nuestro amigo, ofreciéndole afectuosamente nuestras

escasas utilidades.

Queda de V. con toda atencion afectísimo amigo y S. S. Q. B. S. M.
El corresponsal.

Gaceta General.

Ha quedado completa y perfectamente enarenado el piso del gran paseo de la Dehesa, de modo que el público podrá esparcirse con toda comodidad y libre de las molestias del polvo en aquel ameno sitio.

Como complemento á esa deseada mejora falta únicamente que la celosa comision municipal de la Dehesa procure dotar dicho paseo, durante las tardes de los días festivos, de cierto número de sillas.

—Se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Serriñá, dotada con el haber anual de 260 pesetas con mas otras 150 para gastos de escritorio.

A los que pretendan dicha plaza se les concede el término de 30 días para solicitarla.

—No habiendo ofrecido resultado las dos subastas intentadas para arrendar el servicio de bagajes de toda la provincia por durante el próximo año económico de 1877 á 78, la diputacion provincial ha resuelto continuar llevando dicho servicio por administración.

—Nuestro director y amigo ha sido designado como otro de los vocales de que se ha de componer la junta organizadora de la *Exposicion regional gerundense*.

Damos las gracias á la expresada junta y ofrecemos corresponder con nuestro humilde apoyo á la distincion de que ha sido objeto nuestro estimado compañero.

—Parece que ha empezado á llegar el material del puente de hierro sobre el Oñar que ha de sustituir al desvencijado de madera nombrado de San Agustin.

Seria curioso ver colocado y entregado al tránsito público este puente antes que su vecino el de las *Palancas vermellas*, que debia hallarse viable en fin de marzo último y que, mejorando lo presente, estamos á fin de junio y todavia hay para rato.

—Ante ayer terminó sus tareas la comision de investigacion, habiendo recorrido y examinado todas las tiendas de esta ciudad, con el detenimiento indispensable para el mejor buen acierto en la confeccion del nuevo padron industrial.

Ayer en el 2.º tren salieron dichos comisionados con direccion á Barcelona, en cuyo puerto se embarcarán con rumbo hácia Mahon, donde seguirán evacuando el servicio que tienen encomendado.

—Habiendo presentado don Emilio Ribera y Blanxart, vecino de Barcelona, solicitud de denuncia-registro de las minas de plomo argentífero nombrada antes *Zarza* y ahora *Esperanza* sita en el término municipal de Caralps; de la *Imprevista* hoy *Fé*, situada en Planes y de la denominada *Resucitada*, y actualmente *Caridad*, en el término de Ribas, pidiendo la propiedad de las diez pertenencias que cada una de ellas comprende, por este gobierno civil se ha declarado la caducidad de dichas minas y admitido el nuevo registro á nombre del espresado señor, bajo las denominaciones espresadas.

—Mañana á las cinco de la tarde deben reunirse en el despacho del señor Gobernador civil de la provincia los individuos designados para formar parte de la Junta organizadora de la «Exposicion regional gerundense.»

—El número correspondiente á este mes de la acreditada *Revista de literatura, ciencias y artes*, que con

tanto éxito se publica en esta capital, contiene el siguiente sumario:

Las monedas de la Bisbal, por don Celestino Pujol y Camps.—Una qui-jotada de Cervantes y la inspiracion del Quijote, (continuacion), por don Narciso Pagés.—A Jesusa, por don Narciso Viñas y Serra.—Observaciones acerca del artículo «Mas sobre el Mosáico de Bell-lloch», por don José Maria Pellicer y Pagés.—Consuetudines gerundenses, (continuacion), por don Manuel Viñas.—Bibliografía, por don Joaquín Botet y Sisó.—Caton el Viejo ó Diálogo sobre la vejez de M. T. Ciceron, (conclusion), por don Javier Maria Moner.—Noticias.—Asociacion literaria.—Asociacion para el fomento de las Bellas Artes.

—Los vecinos de la plaza de San Pedro celebran hoy su fiesta, aparte de otros regocijos, con baile público al estilo del pais esta tarde, y baile en salon por la noche.

Mañana despues de la indispensable *faxina*, se repetirá el baile público al estilo del pais.

—Ante ayer falleció el Alcalde de Breda á consecuencia de las heridas que recibió hace algunos días, al retirarse á su casa, y de cuyo criminal atentado tienen conocimiento nuestros lectores.

—Por hallarse en estado de averia, fué decomisada ante ayer en nuestras pescaderias gran cantidad de pescado.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Lóndres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Tréinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castelluar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Sr. A. Brunelieri, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y de-pues que los médicos le concedian tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476.—Saint-Romain des les, 27 de Noviembre.—La *Revalenta du Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario, ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion, J. Comparet, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cálambres de la uretra, los cálambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la con-suncion.—Doctor Rod. Wurzer.—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez-drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 116

Correo de Madrid.

Correo del 25.

La sesion del Congreso de hoy ha estado muy animada desde las pri-

meras horas. Las tribunas todas, excepto la diplomática, han estado completamente ocupadas.

—Los Sres. Castelar, Alonso Martinez y algunos otros diputados, han conferenciado hoy con el presidente del Consejo acerca del impuesto de importacion de carbones extranjeros

Correo del 26 de junio.

—Parece seguro que S. M. el rey saldrá de Madrid del 12 al 14 del mes actual, y regresará del 5 al 16 de agosto á la Granja.

Se han recibido noticias de diferentes puntos de Cuba, anunciando una gran cosecha de tabaco.

—Antes de terminar el mes tomarán posesion de su cargo los gobernadores civiles últimamente nombrados.

Provincias.

—Van á construirse en Huesca escuelas de instruccion primaria.

—Con motivo de la inauguracion del nuevo hospital construido en Alcoy, se celebrarán grandes fiestas en aquella ciudad en los días 30 del actual y 1.º de julio próximo.

—Va á establecerse en Murcia una fabrica de fecula de patata.

—En el apéndice al catálogo de la exposicion Padró, instalada en Barcelona, figuran premios remitidos desde Madrid, Paris y Nueva-York.

—En la noche del 13 al 14 del presente mes, en el camino de Jumilla á Yecla, fué robado un comerciante á la salida de la primera de dichas poblaciones, por cuatro hombres enmascarados.

—De Vuelta Abajo las noticias son satisfactorias: han cesado las lluvias, y la buena temperatura que se disfruta favorece considerablemente el desarrollo de las semillas.

—En la madrugada del martes último, y á las once de la noche del miércoles inmediato, han ocurrido dos incendios en el término de Huelva; el primero en el sitio llamado de Montijo, y el segundo en un olivar de la Laguna. En uno y otro las mieses han sido pasto de las llamas.

—El 21 se hundió el techo de uno de los almacenes generales de comercio que están construyéndose en Barcelona, cogiendo debajo á ocho infelices obreros de los cuales dos fueron sacados muertos, y seis con heridas más ó menos graves.

—Se han entregado en Huesca 15000 duros para el pago del clero de aquella diócesis á cuenta de los atrasos que se le adeudan.

—Un importante contrabando que se venia persiguiendo desde San Juan de Pié de Puerto (raya francesa), ha sido aprehendido en Fontellas (Tudela). El conductor de dicho contrabando era el alcalde de Rivaforada, el cual ha sido preso.

Variedades.

Los Baños Sulfurosos de la Puda de Bañolas.

Este establecimiento balneario tan importante por sus prodigiosas aguas sulfuradas cálcicas, se abrió al servicio público el día primero del mes de mayo próximo pasado en que empezó la temporada oficial, y desde entonces no deja de ser frecuentado por muchos bañistas que se inspiran en su pasado de brillantes recuerdos por su justa y merecida reputacion adquirida en infinidad de curaciones debidas á sus principios químicos y notable especialidad en las enfermedades de carácter ó forma herpética.

El renombre que han conseguido sus maravillosas aguas minero-medicinales, es debido sin duda á sus notables efectos demostrados en las afecciones generales de *herpetismo, escrofulismo, sífilis, reumatismo y clorosis*; y de entre las locales (*diatésicas* ó no) en muchas *dermatosis, conjuntivitis, queratitis, otitis, anginas, catarros bronquiales, asma nerviosos, neumonias crónicas, dispepsias gastritis crónicas, gastro-hepatitis,*

diarreas crónicas, pielitis catarrales, catarros vesicales, leucorreas, úlceras crónicas, fistulas y cáries, etc.; concurriendo algunas personas libres de todo padecimiento que hacen uso de su agua medicinal por precaución para evitar recidivas en sus males pasados y varias otras solamente por placer.

Está constituido por 22 gabinetes de baños dotados 18 de ellos de pilas de mármol y 4 de azulejos y con un aparato de duchas en uno de ellos.

La sala de pulverización es un precioso gabinete regularmente espacioso, dotado de 5 pulverizadores modernos de inestimable valor y progreso científico, para el uso medicinal de las afecciones de la garganta y del pecho complicadas ó no con el herpetismo, 4 de los cuales son duchas muy finas pulverizadas que sirven perfectamente para obrar sobre la faringe y boca y sobre otra región exterior del cuerpo; y el otro es un pulverizador tan notable que convierte el agua en una verdadera niebla ó vapor, y se destina para las inhalaciones.

La fuente sulfurosa interior, está dentro del establecimiento en una buena sala donde los bañistas pueden usarla y comodamente pasearse; teniendo un gran salón de descanso, el despacho del médico-director que suscribe, el del administrador y una pequeña habitación para el bañero.

Pero además del importante resultado que dá al bañista el prudente y ordenado uso de sus medicinales aguas en las múltiples aplicaciones curativas y formas hidroterápicas, es preciso convenir en la preferencia indisputable de estos baños sulfurosos sobre otros de su clase, no solo por su virtud demostrada y especialización, sino por las no comunes condiciones y circunstancias que los distinguen por su maravilloso país tan sano como pintoresco, fértil campiña, seductora sierra con aguas potables abundantes, legumbres y verduras sanas, tan tiernas y sabrosas carnes, frutas tan justamente celebradas y leches, y sobre todo su magestuoso y magnífico lago, pequeño mar de siete kilómetros de circunferencia, que constituye una de las mas deliciosas diversiones

de la villa por el pasatiempo que proporciona á sus honrados y laboriosos moradores en la pesca de anguilas, barbos, bagras y tencas, estas últimas muy estimadas, y tambien por el agradable paseo que por él se dá surcándolo en elegantes barquillas durante la temporada de baños; esto unido á la bondad del clima con sus aires tan puros y embalsamados de gratisimos aromas que se esparcen en la atmósfera por su fuerte vegetación de frutos de todas clases, y rosas y yerbas aromáticas, hacen una mansión tan bella y alegre que, repito, no se puede negar su favor y ventaja sobre otros establecimientos que no pueden tener jamás estas condiciones de salubridad y recreo tan naturales que proporcionan al bañista que padece mas pronto y eficazmente su salud.

Los hechos, sus resultados diarios tan sorprendentes que se confirman en los bañistas que en la actualidad se encuentran en el establecimiento, son fundamentos que jamás se destruyen, los que unidos á las mejoras que ya se intentan en la villa y en el mismo, como exigen los adelantos modernos y la cultura é ilustración de las personas que nos favorecen, harán en lo sucesivo una estación hidro-mineral de las preferidas de España y de próspero porvenir la de Bañolas.

Dr. Manuel Saenz de Tejada.

FERRO CARRILES
DE BARCELONA Á GERONA Y VICE-VERSA.

Hora de entrada y salida
de los trenes desde el 8 de mayo.

SALIDAS.
Primero: 4'38 mañana.—Segundo: 11'47 tarde.—Tercero, 4'2 idem.

ENTRADAS.
Primero: 9'46 mañana.—Segundo, 3'2 tarde.—Tercero, 7'6 idem.

Correos.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Entradas.—El de Barcelona á las 10'41 horas mañana, 4'25 y 7'29 tarde.
El de Francia, La Junquera, y Figueras, á las 8 y 11 de la mañana.
Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 10 de la mañana.

Salidas.—El de Barcelona, á las 4'38 y 11'17 de la mañana y á las 4'20 de la tarde.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 12 de la mañana.

ADVERTENCIAS.—La 2.ª expedición para Barcelona, sale de la Principal á las 10'30 de la mañana.

La correspondencia se recoge de los buzones de los estancos, las 9 de la mañana, 2 tarde y 9 de la noche, y el buzón de la Principal, 45 minutos antes de la salida de los correos.

La reja se abre una hora despues de la llegada.

Despacho de certificados y cartas en lista.
De 9 á 10 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 27.—Se han suspendido las operaciones de la campaña de Cuba hasta el próximo octubre.

Se aprueban varios dictámenes de carreteras. El señor Bosch y Labrús lamenta el estado en que se encuentra la agricultura y el comercio: encarece la importación fabril de Cataluña como un modelo de laboriosidad y trabajo y compara la industria de Francia con la de España.

Gerona: Imp. de LA LUCHA.

Anuncios.

Agua sulfurosa de

Bañolas.—Se halla de venta en la farmacia del Dr. Jubert, Constitucion, 8, ofreciendo á los consumidores la seguridad de que la espesada agua se extrae todos los dias de la fuente pudosa á las 4 de la mañana y se expende en esta en botellas lacradas y esmeriladas, desde antes de la salida del primer tren en adelante.

LA TISIS

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

(Canadian Mollen Coffe)

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.—

El CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ, es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sábio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura tambien todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: Gonzalez

y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en

GERONA, DEPÓSITO EXCLUSIVO,
Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4.

GUERRA á FEBO.

-- Transparentes. --

TRASPARENTES-TRASPARENTES

Si quereis preservar las habitaciones de los abrasados rayos solares, embelleciéndolas al propio tiempo, acudid al taller de

DON SALVIO CAMÓS

calle de Herrerías Viejas, n.º 4, piso 2.º donde encontrareis un inmenso y variado surtido de transparentes adaptables á todos los gustos, desde los mas raros y caprichosos á los mas graves y severos, y al alcance de todas las fortunas, desde los precios mas ínfimos para arriba. 7-12

Almacén de Sal, en la villa de Rosas.

GRAN REBAJA DE PRECIOS.

Don Vicente Cardona (Patrón Vicens). Ofrece al público dicho género á los precios siguientes:

Sal roja, color claro, muy limpia, granada de la fábrica de Torremitjá, de primera clase á 5 rs. y 17 ms., quintales 4478 quin tales.

Blanca, granada, de primera clase, de la misma fábrica, 2644 quintales á 6 reales quintales.

NOTA.—Los compradores en cantidad mayor de mil quintales, tendrán una rebaja de un cuartillo por quintal.

Venta con condicio-

nes muy ventajosas: se vende el Café llamado del ODEON, situado en el centro de la ciudad y anexo á la sala de baile del mismo nombre con todos sus muebles y efectos, así como el billar con sus accesorios, todo junto ó por separado, á voluntad del comprador.

Las personas que deseen aprovecharse de esta buena ocasion, pueden verse con el dueño del establecimiento.

Se vende un molino

movido por un caballo, con todos los enseres para la fabricación de chocolate y tambien máquinas para cortar azúcar refinado en cuadros para consumo de los cafés.—Darán razon, Platería 21.

notado cuan pálida y cambiada estaba. La pobre jóven amenazaba ponerse enferma.

Esta idea le habia destrozado el corazon.

Entró precipitadamente en su casa para echarse á los piés de su padre é implorar en su favor y en favor de Verónica.

El doctor profundamente conmovido, habia prometido hacer una nueva visita al señor Wouters.

No podia ceder á lo que este le exigia, pero aumentaria un poco mas su sacrificio.

Si esta prueba de su buena voluntad no lograba triunfar de la resistencia del padre de Verónica, habian que abandonar hasta las mas remotas esperanzas.

El doctor habia vuelto pues á casa del señor Wouters para tentar un último esfuerzo, y hacia mas de tres horas que habia salido para este efecto.

Bernardo estaba sentado ante el fuego junto á su jóven hermana, porque hacia un frio extremado.

Su madre se hallaba tambien allí ocupada en una obra de costura; pero amenudo echaba una triste mirada sobre su hijo.

El jóven no parecia tener gran confianza en la nueva tentativa de su padre.

tificada. Si el Doctor no queria dar á su hijo á lo menos 70.000 francos, podia darse el asunto como á definitivamente roto.

El señor Christiaans amaba sinceramente á su hijo, que bien lo merecia, porque era bueno y queria mucho á sus padres. Habian puesto en él sus mas queridas esperanzas, y yá daban gracias anticipadas á Dios por el honor y la dicha que iba á proporcionarles este brillante casamiento.

El Doctor estaba muy desconsolado debiendo traer á su pobre Bernardo una noticia que iba de nuevo á destrozarle el corazon. Pero, no podia hacer lo imposible, y aún cuando viendo las lágrimas de su hijo se sintiera dispuesto á despojarse de todo, su deber de esposo y de padre le prohibia el condenar á la pobreza á su hija y esposa para labrar la dicha de su hijo.

A más, este no lo hubiera consentido.

No tenia yá ninguna esperanza de ver realizado este casamiento, tan ardientemente deseado, y habia concluido por participarlo á su mujer y á su hija. Bernardo era el único que no se desesperaba, y estaba confortado en este pensamiento, porque Verónica le habia asegurado el domingo á la salida de la Iglesia que

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las *Píldoras Holloway* restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose lentamente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHO MEDICAMENTO ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

ACEITE

DE HIGADOS DE BAGALAO

Puro y Ferruginoso.

EMULSIONADO CON PANCREATINA, POR I. CERA.

Olor grato y gusto agradable propio para tomarlo los niños á quienes tanto repugna por su sabor, aventajándole al comun por la adiccion de la PANCREATINA, que lo hace sumamente asimilable, conociéndose en poco tiempo sus efectos.

DEPÓSITO GENERAL EN GERONA, Farmacia de VIVES,— En Barcelona, Botica Central, plaza del Pino, 6 y Beato Oriol, 1. 2

REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril SINGER que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder

NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

10 RS. SEMANALES A 14.
Al contado diez por ciento de rebaja.—En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

¡¡ FAMILIAS É INDUSTRIALES !! esta es la única ocasion que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril SINGER.

—Garantía veinte años.—

—Enseñanza gratis á domicilio.—

Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputacion que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

SINGER fabrica y vende

8 MIL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad

Plaza de la Constitucion, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

NUEVO ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ALBERTO NUGUÉ

Plaza de las Coles, núm. 39, 2.º

seria su esposa ó no se casaria nunca.

En aquellos dias llegaron de Alemania noticias verdaderamente sorprendentes. Se hablaba secretamente de grandes contratiempos sufridos en Rusia por el ejército francés; se decía y aseguraba en público que Napoleon habia conseguido grandes victorias á sus enemigos. Todas estas noticias eran tan vagas y tan contradictorias que no se sabia á que dar crédito. Las poblaciones de Francia y de Bélgica eran presas de una profunda emocion, y se reunian grupos en las plazas públicas y en las calles, para recoger los mas insignificantes rumores.

La verdad aún desconocida, era que Napoleon, obligado á retirarse por el incendio de Moscow, era vencido por el mas espantoso de los inviernos. El ejército francés, diezmado por el frio, por la nieve y por el hambre, y hostilizado sin cesar por enemigos infatigables, sembraba de muertos el suelo inhospitalario de este desierto pais, y luego no quedó de este medio millon de hombres sinó una esperanza de salvacion que no inspiraba mas que un sentimiento de compasion á sus enemigos.

Napoleon abandonó su ejército, atravesó la Alemania en un mal carruaje, y llegó de re-

pente á Paris el 18 de diciembre de 1812. Inmediatamente el emperador, batido, pero no descorazonado, pensó en reunir nuevos medios para vengar su derrota.

Al mes siguiente, hizo votar por las Córtes una nueva leva de 350,000 hombres, y, como era imposible encontrar tantos soldados en los límites de la ley, se comprendieron en esta quinta aquellos jóvenes que no debian ser sorteados hasta dos años despues.

El espanto y las quejas fueron generales; porque desde la última guerra, que habia costado la vida á cerca de medio millon de hombres, nadie dudaba de que los conscritos serian llevados al matadero, y se preveia, que ninguno de los que formaban parte de lo que se habia dado en llamar *carne de cañon*, escaparia de una muerte segura.

Apesar de la emocion general, Bernardo y Verónica continuaban no pensando mas que en su amor, y así que se debilitó un poco la primera impresion de estos grandes sucesos, volvieron á estimular á sus padres á que fueran mas condescendientes.

Bernardo habia encontrado á la señorita Wouters en el parque, y no habia osado hablar con ella, porque iba con su padre, pero habia